

EL OBRERO

BALEAR

Organo de la Federación socialista Balear - Defensor de la clase obrera

Año XXXVI.—Núm. 1749 Palma de Mallorca, 5 de Julio de 1935 PRECIO: 15 céntimos

Podría decirnos el Sr. Gobernador por qué razón no ha sido cumplimentada su comunicación enviada al alcalde de Lloseta el día 12 del pasado junio, ordenando fuese colocada la lápida que dá el nombre de Pablo Iglesias a una de las calles de aquel pueblo?

Es que el Alcalde de Lloseta tiene más autoridad que el Sr. Manent?

Obreros: Manifestémonos para que no se ejecute a los condenados de Turon

Como Lady Macbeth

Nuevas sentencias de muerte contra cuatro desgraciados de Turón. Y nuevas exacerbaciones pasionales de las derechas católicas. No basta, a la voracidad malsana de esas gentes, las víctimas inmoladas. Apetecen más sangre todavía, sobre todo la de los que ellas llaman inductores. Ahí sí se cortarían las cabezas de Azaña, de Prieto, de Caballerol. Entonces sí que quedarían satisfechas.

Cada vez que se pone a prueba la sensibilidad de los que se llaman católicos el resultado de la experiencia no falla ni por casualidad: carencia absoluta de todo sentimiento cristiano. Se hace derivar el catolicismo del cristianismo cuando es su contradicción más manifiesta. El catolicismo es la negación más absoluta del humanitarismo cristiano. Ha heredado el espíritu cruel y vengativo de los gentiles y de los fariseos, no el humano y compasivo de Jesús de Nazaret, que no conoció el odio, que predicó el amor al enemigo y el perdón de los grandes pecadores. Las bellas predicaciones cristianas no han sido escuchadas sino escarnecidas. Si Cristo resucitara volvería a conocer nuevamente las amarguras del Gólgota, por flagelador de los privilegiados, de los hipócritas y fariseos, por «revolucionario» por «subversivo». Los que se llaman católicos no están, como estaba Cristo, al lado de los perseguidos, de los hambrientos, de los humildes, de los que sufren y de los que lloran. Están junto a los poderosos, junto a los hartos, junto a los explotadores.

Si quisiéramos hallar el espíritu cristiano sería en vano que le buscáramos entre los que se dan hipócritamente golpes sobre sus pechos vacíos. Le hallaríamos entre los que, no profesando credo alguno religioso, dedican sus actividades espirituales, a la redención y elevación de los desheredados y a infundir en el alma de éstos esperanzas justicieras.

Los españoles de nuestros tiempos que mejor han traducido el espíritu cristiano han sido: dos ateos; Francisco Giner y Pablo Iglesias. En el primer Parlamento de esta República, en el que figuraban media docena de sacerdotes, el mejor portavoz de Cristo fué nuestro Fernando de los Ríos. Aquí, en Mallorca, los mejores intérpretes del sentimiento cristiano que he conocido, han sido Guillermo Cifre de Colonia, Gabriel Alomar y Lorenzo Bisbal.

Estas afirmaciones sonarán en los oídos de algún gentil o fariseo como irreverente herejía. Pero son miembros de la propia Iglesia católica quienes se han producido en términos semejantes. En las Constituyentes del canónigo Pildain, en un notable discurso, hizo resaltar la perfecta semejanza entre socialistas y primitivos cristianos. El Padre Revilla, justificando su asistencia a un mitin de izquierdas, ha declarado que escuchando a los oradores de aquel acto le parecía oír las predicas de Francisco de Asís. Un sacerdote ilustre, el Sr. García Morales, está defendiendo, desde las columnas de El Heraldo, la hermandad espiritual de izquierdas y cristianos.

Hemos dicho que las llamadas derechas católicas desconocían todo sentimiento cristiano. La tremenda represión ejercida con motivo de los sucesos de Octubre no ha arrancado a las mismas un solo grito de protesta ni un gesto de piedad humana. Al contrario, impulsadas por sus sádicos sentimientos, han encontrado «benigna» aquella represión cruenta y han vertido sobre las tumbas de los caídos toda la podredumbre de su alma. Pero los miles de cadáveres de Octubre perseguirán a los radicales-cedistas, como la sombra de Banquo y por mucho que se lave y retuerzan las manos y aunque derramen sobre ellas todos los aromas de Oriente, siempre olerán a sangre, como las de Lady Macbeth.

ALEJANDRO JAUME

El Socialismo en Manacor

Nuestros jóvenes socialistas de Manacor celebraron, el domingo día 30, su inauguración oficial, organizando un acto público el cual transcurrió en medio de un gran entusiasmo prometedor de una actuación eficaz por el Socialismo en la citada Ciudad.

Tomaron parte en el acto los compañeros Parera, de la Juventud de Manacor, Simó, de la Federación de J. Socialistas y Mateo Soler, de la Agrupación Socialista, veterano organizador entusiasta del Socialismo en Manacor; Garcés, de la Juventud Socialista Palmesana e Ignacio Ferretjans, cuyos parlamentos fueron suscritos con entusiastas aplausos.

Alentamos a los Jóvenes Socialistas de Manacor a proseguir por el camino emprendido, que, indudablemente será beneficioso para el florecimiento del Socialismo en Baleares.

Leviatán

Hemos recibido el número de esta revista correspondiente al mes de junio cuyo sumario es el siguiente: «Glosas del mes», (Editoriales). «Un marxismo contra Marx», (continuación de «El profesor Bestetro o el marxismo en la Academia»), por Luis Araquistáin; «Ocaso de la democracia en los EE. UU.», por José Escuder; «Autocrítica», por Máximo Gorki; «En el mundo de las economías dirigidas», por L. Fersen. LA MARCHA DEL MUNDO; «Crisis con centradas», «El belga, el franco y la clase trabajadora», «La muerte de la N. R. A.», «La semana de cuarenta horas en Ginebra», LIBROS Y REVISTAS: «Sobre anarquía y jerarquía», «Diseño de un hombre nuevo: Stalin», «Un gran rebelde y un mal revolucionario», «El marxismo y el psicoanálisis», «El comercio exterior ruso», etc.

LEA todas las semanas
EL OBRERO BALEAR

Notas sueltas

No hace muchos días un Tribunal de Urgencia de Barcelona condenó a unos atracadores, según la prensa, a diez años de presidio por haber robado 36 pesetas, tal vez para poder comer. ¡Hay tanto parado...!

Los administradores de «Crédito Balear», que han... bueno, pondremos malversado más de 351 millones de pesetas, que constituían, en gran parte, la vida del Comercio y la Industria de esta isla, así como la esperanza de una vez sosegada de muchos obreros y modestos empleados, como premio a infinitas privaciones que se tradujeron en imposiciones en dicho establecimiento bancario; los administradores de «Crédito Balear», repetimos, campan por sus respetos.

Para los atracadores de guante blanco no hay tribunales de urgencia ni de ninguna clase.

No hace muchos días, el párroco de cierta Iglesia de la Provincia de Sevilla, por bemoles, en cierta función religiosa hizo tocar al organista la «Marcha Real», o sea el himno de la Monarquía.

Con tal motivo, según la prensa, se le impuso al farfuceo capellán una multa de mil o dos mil—lo mismo dá; no ha de pagársela—pesetas.

Los músicos que constituían la Banda Municipal de Reinosa han sido expulsados porque el día 1.º de Mayo, fiesta de los trabajadores de todo el mundo, se atrevieron a tocar «La Internacional», himno de los trabajadores.

El curita de marras continúa cobrando sus ilegales haberes del Estado laico y republicano. En cambio, los músicos de la Banda de referencia,—la mayoría de ellos son obreros parados—han dejado de percibir sus emolumentos por el grave delito de ejecutar un himno proletario el día 1.º de Mayo en la «República de trabajadores de todas clases».

Hay una absurda ley que no permite que los periódicos de izquierda se vendan a menos de 0'15 pts., contra la voluntad de éstos.

Sin embargo, las derechas ultramontanas siguen sirviendo gratis y a domicilio su orgullo en la Prensa «El Luchador». ¿No se han enterado de ello las autoridades competentes? ¿O es que esta gente está por encima de ellas?

Los responsables de las matanzas de Anual y Monte-Arruit, los que el 10 de Agosto hicieron méritos sobrados para ser ahogados; los que han tenido la satisfacción de aplaudir las crueldades de la represión de Asturias, los monárquicos, en suma, que viven de la candorosa generosidad de la República, se han erigido, a través del manoseado asunto Casas Viejas, en acusadores desvergonzados y petulantés.

Que se tenga esto en cuenta, con ánimo de enmendar, pues la ocasión está más cercana de lo que alguien cree.

Las Cortes Constituyentes, que hasta el último momento dieron pruebas de una sostenida capacidad creadora y de una asistencia asidua por parte de los elementos mayoritarios, se disolvieron al socaire de su pretendido divorcio con la opinión y de su supuesto agotamiento.

Los propaladores de tales sofismas constituyen la mayoría de las actuales Cortes? a cuyo origen fraudulento e incapacidad añaden la deserción de sus obligaciones parlamentarias. No hay modo humano de reunir dos docenas de diputados. Pero estas desiertas y fúestas Cortes se consideran con derecho hasta para revisar la Constitución, como complemento de su obra nefasta.

Claro que el pueblo, que las repudia, también se siente revisionista.

Posiciones Socialistas

Prieto puso en peligro el advenimiento de la República.

—...?

Se nos acusa de demostrar desdén a la acción parlamentaria, con evidente injusticia. Precisamente nosotros hemos combatido a la minoría parlamentaria desde RENOVACION por una serie de contradicciones que no solo no desmiente Prieto, sino que reconoce en principio, al manifestar en su tercer artículo:

«Probablemente si nuestra acción parlamentaria pecó de algo en 1934 fué de exceso de libertad individual al intervenir en los debates».

Con respecto a esta cuestión, nuestro camarada trae a cuento ciertos brotes antiparlamentarios surgidos ha tiempo dentro del republicanismo. Su afición a buscar ejemplos fuera de nuestro campo, y singularmente en el de los republicanos, aflora aquí. Podía haber escogido uno más elocuente, de la historia de nuestro Partido; el acuerdo de no acudir a las elecciones convocadas por el Gobierno Berenguer. «Y que buen acuerdo». Entonces se hizo a los que lo adoptaron, por parte de los clasificados hoy como reformistas, el mismo reproche que Prieto nos hace hoy a nosotros. Y sin embargo, si el Partido hubiera acudido a aquellas elecciones a estas horas habría Monarquía con algunas gotas constitucionales. Nuestro ilustre contrincante fué partidario, de participar en dichas elecciones. Si entonces se hubiera seguido su criterio no habría República en España. No recuerda este ejemplo?

Por consiguiente, nada tiene de extraño el que nosotros no sigamos siempre el consejo de los varones sedudos y encanecidos, aunque personalmente, les respetemos. En efecto, el hombre encanecido tiene el mérito de haber resistido a las inúmeras asechanzas que le ha tendido la vida. Pero aún a riesgo de que Prieto lo considere una sutileza, es indiscutible que, en ocasiones, la vida y las uchas políticas, deforman psicológicamente al individuo, sin que éste lo perciba. Y así se produce en la época presente la paradoja, común a toda Europa, de que hombres enclavados en el campo obrero, con una vida de sacrificios y una buena voluntad irreprochables, hacen más daño al proletariado que sus mismos enemigos declarados.

Que es la bolchevización?

Nosotros no tenemos la estúpida intención de dirigir al Partido, sino la muy lógica y explicable aspiración de que se nos dirija por los caminos del acierto. Y cuando reclamamos ésto, solamente ésto, se nos acusa de querer «encallejonar» al

Partido en las «soluciones revolucionarias». Los que tal hacen demuestran desconocer lo que significa una política revolucionaria. Quien ha dicho que propugnara una política de ese tipo presuponga «encallejonar» al Partido en las soluciones catastróficas, es decir, propugnara el motín por el motín, la revuelta por la revuelta? Una política revolucionaria es algo bien distinto; lo contrario precisamente de lo que preconizan quienes, como Prieto, han votado la presente ley electoral con el propósito de «encallejonar»—aquí está bien aplicado este término taurómico al que Prieto es tan aficionado—a nuestro Partido en una política de coalición y colaboración permanentes.

Precisamente el término bolchevizar, que ha causado pánico a los que estiman que eso es ponerse a las órdenes de Stalin y establecer dentro del Partido una dictadura, significa eso, la depuración orgánica, y la condenación de la política de colaboración, y se ha acudido a ese término tan gráfico, por que en Rusia se denominó bolchevización—imperio de la mayoría sobre la minoría—al acto de eliminar al reformismo y elegir una dirección, inequívocamente marxista y homogénea, sujeta desde luego, a la discusión interna. De donde resulta que bolchevizar es un término clásico en la historia del proletariado, que no comporta el que nuestro Partido tenga que denominarse bolchevique, ni mucho menos renegar de su pasado. Suponer tal, es ciertamente, un infantilismo risible. No queremos, pues, el motín por el motín, sino que se «encallejone» al Partido en una colaboración de clases».

(Seguirá)

Acuerdos - convocatorias

UNION GENERAL DE TRABAJADORES.

C. E.

En la reunión celebrada por la C. E. de la U. G. T. de Baleares del día 2 de julio, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Aprobar el estado de cuentas presentado por Tesorería correspondiente al mes de junio.

Dióse por enterada de una comunicación de la sociedad «El Trabajo», adhiriéndose a la nota publicada por esta C. E. a consecuencia del desprendimiento de tierras en unas obras que ocasionaron la muerte de dos camaradas, el día 27 del pasado. Lamentándose al mismo tiempo que la fuerza pública hiciera uso de la porra en el momento que un camarada intentaba entrar en la obra por tener en la misma un hermano suyo trabajando. Acordando esta Ejecutiva solidarizarse con este extremo.

Se faculta al camarada Rigo para asistir a una reunión sobre Alianzas Obreras.

Ferretjans dá cuenta haber asistido al entierro de los camaradas que fallecieron en las obras del nuevo edificio que ha de ocupar la Mutualidad de Accidentes de Mallorca, en representación de la U. G. T. de Baleares.

Se acuerda efectuar un giro de pesetas Cincuenta al Comité Pro-Familias Obreras.

Se acuerda telegrafiar al Gobierno pidiendo el indulto de los camaradas condenados a muerte por los sucesos de Turón.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la reunión, habiendo asistido a la misma Ferretjans, Rigo, Qués, Vila, Roca, Simó y Bernat.

EL ESPECTACULO

NOTA. Esta entidad por medio de la presente circular hace recordar a todas las Empresas de Teatros y Cines el cumplimiento del Artículo 56, de la Ley de contrato de Trabajo, por lo que afecta a vacaciones, y creyendo que la época más indicada para ello es la que ahora atravesamos lo recuerda a los interesados para los fines y efectos.

OTRA NOTA. La entidad El Espectáculo por medio de la presente recuerda a los asociados de esa que tenían los Carnets del Censo al Jurado Mixto Nacional, para su aprobación, pueden pasar por la Secretaría n.º 5, Casa del Pueblo, el próximo domingo día 7 del corriente. Horas, de 9 a 11 mañana, y podrán retirar su debido carnet mediante las formalidades reglamentarias, se les recuerda a todos los interesados por medio de esta nota, para que puedan proveerse de ello, antes de que por la Inspección tenga que hacerse las visitas, que ocasionaría alguna sanción para los interesados mismos.—El Comité.

Sindicato Metalúrgico pide no sean ejecutados los condenados de Turón

Sindicato Metalúrgico de Palma 500 afiliados recogiendo sentir unánime de los mismos pedimos a V. E. evite nuevas ejecuciones al cumplimentar sentencia con motivos sucesos de Turón.

GARCES (Secretario).

(Telégrama al Presidente de la República y del Consejo de Ministros.)

De Esporlas

Si creyera que iba ha ser oído y contestado, preguntaría al radical y exlaico alcalde de nuestra patria chica: ¿está vigente la Constitución votada por las constituyentes, y las leyes derivadas de esta constitución? La República ¿es laica? Como la euforia a esos radicales les ha vuelto sordos, tendremos que contestar por ellos para manifestar: o que no existe el título tercero de la Constitución o que nuestro alcalde se lo salta a la torera empeñándose a convocar a los laicos de la localidad. Lo que nos mueve a publicar estas líneas es un caso que pasó la semana pasada y es el siguiente: pasa por cierta calle del pueblo una manifestación religiosa llevando la comunión a un enfermo. Cierta número de personas están en un café. No deben ser católicos y no se arrodillan ni saludan, pero tampoco insultan ni molestan a los creyentes y, en cambio, ese flamante alcalde maltrata a esos laicos por el solo delito de no interesarles esta clase de manifestaciones y dice al amo del café que otra vez obligue a su clientela a que hagan lo que al alcalde le parece bien, que es hacer el hipócrita.

—Que te crees tu eso.—Otra vez, señor alcalde, cuando haya otra manifestación, o no moleste a nadie o, de lo contrario, nos demostrará que hay alcaldes que no quieren que se cumplan leyes y pediremos su destitución al Sr. Gobernador, por inepto, por provocador y por impopular; que no cuenta con media docena de votos; y si éste Sr. no lo cree le contaremos lo que pasó cuando lo nombraron cobrador de utilidades, que fué una protesta unánime, de derechas e izquierdas.

Nada más, hasta nuevas alcaldades, que las habrá.

Mariano

Al fin se ha constituido un comité para depurar lo ocurrido con Sirval.

Ya estábamos creyendo que no lo habían matado en la prisión o que el autor de la muerte había sido condenado. Pero nada ¡y han pasado 9 meses!

¡Justicia rápida e implacable, que pedían las derechas!

...

Se reciben donativos para regalar una bandera a la Guardia Civil por iniciativa del señor Manent.

¡Vueltas que da el mundo!

Vida municipal

SIN REPUBLICANOS Y SIN SOCIALISTAS EN EL AYUNTAMIENTO HAY UNA CATASTROFE EN LA HACIENDA.

PRESUPUESTOS INFLADOS EN 600.000 PESETAS.

¡¡DEFICIT DE UN MILLON Y MEDIO!!!

La última sesión municipal, ofrece amplio margen al comentario. Los hay para todos los gustos, pero nos hemos de limitar hoy a glosar la formidable labor financiera de los beatíficos Gestores municipales cuyo éxito sobrepasa todos los cálculos.

Ayer decíamos: Ni en los concejos de administración de la Compañía de Ferrocarriles, ni en el «Crédito Balear» hay representantes de la política del bienio. Hoy hemos de ampliar: En el Ayuntamiento no hay ningún representante del Partido Socialista, ni de Izquierda Republicana, ni de Unión Republicana!

¡Las Ratas abandonan la nave; signo indubitable de naufragio!

La inflación en los ingresos alcanza a 600.000 pesetas y el déficit sobrepasa, dice el interventor, el millón y medio de pesetas.

Ahl pero ahora se administra bien, no existen republicanos y socialistas.

Y con todo, esto no es lo más grave.

Lo más grave es que los primeros sorprendidos de las palabras del Sr. interventor fueron los gestores.

Que hacía pues la Comisión de Hacienda y su flamante presidente?

Y aquellos aspavientos del Sr. Vaquer ante un déficit de 119.000 pesetas del Ayuntamiento republicano-socialista al que cargaron en cuenta los tres meses de desastrosa gestión de los actuales gestores?

Ahl y no es esto todo, lo más grave es que, existe incapacidad administrativa manifiesta, por parte de los pseudo-ediles municipales.

La verdad es esta:

SE GASTA MUCHO MAS: porque el enchufismo y paucismo han llegado al límite.

SE RECAUDA MENOS: Porque son incapaces administrativamente.

En este Ayuntamiento en que hay tres taberneros no se podría poner un poco de agua al... presupuesto y ver así si basta?

La última sesión podría titularse: HONENAJE A LAS IZQUIERDAS.

¡Ciudadano: vota las derechas!

Exceso de original

Por tal motivo hemos dejado para el próximo número unas notas de la «Federación Española de Trabajadores de la Tierra», y otros trabajos.

IOBREROSI

NAVARRETE (Relojero)

Ofrece al público | Cristales a 0'75 céntimos.
Cristales de forma a 1 peseta.

Composturas de todas clases a precios económicos.

Calle Siete Esquinas, 22 (Relojería)

PALMA

El X Congreso de la U. G. T. de Baleares

Se lee el dictamen sobre:
Gestiones de la Comisión Ejecutiva

Los que suscriben, nombrados por el X Congreso de la U. G. T. de Baleares para dictaminar y emitir un informe respecto a las gestiones de la Comisión Ejecutiva, entienden que este Congreso debe determinar y acordar lo procedente sobre los siguientes puntos:

Respecto a la constitución de la C. E., consideramos que ésta debe informar al Congreso de las causas que motivaron no se nombrara el Secretario-Adjunto.

Por lo que se refiere a la propaganda escrita entiende esta Ponencia que no puede dictaminar en pró ni en contra toda vez que no estando incluida en la memoria no ha podido formarse concepto alguno de lo que representa.

En cuanto a la baja de la Sociedad «La Unión», de Palma a «La Confianza», de Pollensa, ésta última no incluida en la memoria por ser la baja posterior a su confección, considera esta Ponencia que la C. E. debe informar al Congreso de si ha realizado o no gestiones para que dichas sociedades desistieran del propósito de ser baja en la U. G. T. de Baleares.

La Sociedad Obrera de Vall-demosá ha sido baja de esta U. G. T., alegando que ésta no puede estar en pugna con los poderes constituidos, lo cual consideramos un deber informar al Congreso toda vez que la baja de dicha Sociedad no ha podido ser incluida en la memoria del mismo.

Por lo que respecta a Unión Algodonera de Palma, por la Ponencia entienden los compañeros Antonio Lladó y Juan Garau que la C. E. debe dar explicaciones al Congreso respecto a las causas que motivaron su baja de esta U. G. T. de Baleares; y Juan Lladó entiende que se debe desestimar la gestión de la C. E. por no haber ésta contestado a un comunicado de dicha Sociedad en solicitud de apoyo económico para las obreras de varias fábricas a las cuales el patrono habían planteado un conflicto.

Considera esta Ponencia que no puede informar al Congreso detalladamente como requiere el caso referente al paro general del 28 de marzo de 1934, toda vez que las actas que hacen referencia al mismo mencionan un bando de la Alcaldía y no detallan en nada su contenido. Por lo tanto solicitamos que la C. E. informe al Congreso para que éste pueda determinar si procedía o no

declarar el mentado paro general.

Esta Ponencia tiene el honor de proponer al X Congreso de la U. G. T. de Baleares que apruebe las restantes gestiones de la C. E., considerando las circunstancias especiales y difíciles entre las que se ha tenido que desarrollar dicha Comisión Ejecutiva.

En la Casa del Pueblo de Palma a 26 de mayo de 1935.
-Juan Lladó, Juan Garau, A. Lladó.

Gil, por la C. E. dice que extraña que la Ponencia haga mención sobre el nombramiento de secretario-adjunto.

Lladó, explica el asunto. Gil, dice que el secretario-adjunto quedó nombrado Secretario-General interino, por dimisión del que lo había sido elegido en el pasado Congreso.

Lladó, dice que no aceptó el nombramiento de Secretario-General, por haberlo ya manifestado a su debido tiempo, y dice que no se procedió como debía, haciendo alusión a la falta de asistencia del Secretario-General interino.

Rebassa, pide se lea el artº 36 de los Estatutos.

Lladó, dice que no le convencen los argumentos sobre este asunto.

Gil, dice que en cuanto a la Propaganda se ha hecho bastante de escrita, existiendo 21 circulares y 5 manifiestos.

Le contesta Lladó en nombre de la Ponencia, que no recordando la Propaganda no pudo informar sobre este asunto.

Continúa contestando a la Ponencia Gil, leyendo cartas de la «Unión de Cerilleras». Dice que la entidad de Vall-demosá que se dió de baja durante el mes de Octubre, lo hizo por estar en disconformidad con el movimiento de Octubre.

Sobre «Unión Algodonera» dice que esta entidad en cierta ocasión puso en conocimiento de la Ejecutiva hallarse en paro forzoso sus afiliados, contestando la Ejecutiva que se harían ciertas gestiones. Poco tiempo después se les pidió el apoyo material, cosa a que no podía acceder la Ejecutiva por hallarse en huelga el Sindicato Metalúrgico y creer que sería restar fuerzas al movimiento.

Pocos días antes de celebrarse este Congreso recibimos la baja de «Unión Algodonera» en contestación a una carta en que le comunicábamos que sería dada de baja si no se ponía al corriente en sus pagos.

Lladó, difiere de lo manifestado por Gil. Dice que a las 5 semanas de cierre de algunas fábricas se remitió un comunicado a la Ejecutiva para

que se interesara por este asunto. Se contestó dando cuenta de las gestiones hechas cerca del Delegado del Trabajo. El seis de septiembre se dirigió «Unión Algodonera» a la Ejecutiva pidiendo orientaciones y ayuda económica a las secciones. No acepta que se diga que era ilegal la ayuda, lamentando no se contestara a la segunda comunicación. La general, acordó darse de baja de la U. G. T.

Ribas dice que no comparte el criterio de Gil de no tener interés en que se aprueba o desapruéba la gestión de la Ejecutiva.

Alude a la situación especial del conflicto Metalúrgico, y ello hacía imposible la ayuda económica a la Algodonera. Pide porqué la Unión Algodonera no se presentó a las reuniones de Delegados, y dice que los hombres socialistas deben poner todo su empeño en engrandecer y ayudar a la U. G. T.

Añade que una Sociedad que debe 7 meses no tiene autoridad para proceder en la forma que lo han hecho, y que eso es más que nada cuestión de personalismos.

Mora, dice que la actitud de Ribas no es lo adecuada que debiera ser y es lastimoso que no se contestara al comunicado de «Unión Algodonera». Y que si esta entidad no hizo efectivos sus recibos, ha sido por no recibir en su día contestación a su petición, aunque cree que también a «Unión Algodonera» le corresponde su parte de culpa.

Lladó, aclara. Lladó (A.), dice que la Ponencia no ha presentado el dictámen con carácter de censura sino de información.

Mora, dice que sobre el

Paro General, decretado por la Ejecutiva «El Trabajo» presenta un voto de desagrado, ya que entiende que fué declarado sin tener facultades para ello, haciendo peligrar las bases de trabajo, de las entidades obreras.

Garés dice que el «Sindicato Metalúrgico», no está conforme con el voto de desagrado, historiendo este asunto.

Zanoguera, es de la misma opinión que Garés.

Interviene Vaquer apoyando a Mora.

Ribas, dice que Vaquer intervino en el Pleno de Delegados que se trató de este paro, el cual fué declarado conforme los Estatutos.

La Presidencia dice que convendría se diera por terminado.

(Surgen diversos pareceres).

Ribas dice que cree que «Oficios Varios» merece un voto de censura por su falta de actuación.

Rebassa dice que no es el momento para juzgar a esta entidad.

La Presidencia dá por terminado este debate.

Se aprueba la gestión de la Ejecutiva con el voto en contra de la representación de «El Trabajo» y «Oficios Varios», haciendo constar que obran así en cumplimiento de un mandato

(Seguirá)

Los santos socialistas

La Iglesia Católica acaba de canoñizar a Tomás Moro. Véase como pensaba este nuevo Santo respecto de los sistemas sociales:

Donde reina la propiedad privada, donde el dinero es la medida de todo, es difícil, por no decir imposible, que la comunidad sea administrada con justicia y que prospere.

Pero este no es el primer caso ni tal vez sea el último. ¡Quien sabe si a Carlos Marx el catolicismo le tiene reservado algún altar!

¡Hay tanto sarcasmo y tanto desparpajo!

En sucesivos números nos ocuparemos de los muchos Santos y padres de la Iglesia católica precursores del comunismo.

Subscripción pro familias de los presos con motivo del movimiento revolucionario.

Suma anterior, pts., 3.618 30.

Miguel Amengual, pts., 1; Bartolomé Cantallops, 1; Miguel Qués, 1; José Labrés, 1; Domingo Frau, 1; José Costa, 1; Juan Cardona, 1; Francisco Cedrún, 2; Antonio Fiol, 2; Jaime Suau, 1; J. M. Ll., 1; Miguel Puigserver, 1; Entidades Socialistas de Capdepera, 10; Sociedad Hermandad (de Palma), 5.

Suma total, pts., 3.647 30

Imp. G. M.-Palma

PRIMAVERA - VERANO
ENCARGUE SUS HECHURAS
NAVARRETE • SASTRE
HECHURAS DESDE 5 DUROS
Calle Siete Esquinas, 20-1.º

65 San Miguel, 67 LA FILADORA Teléfono n.º 1760
PRECIO FIJO
Recibidas las novedades para PRIMAVERA y VERANO
La casa mejor surtida y más económica de Mallorca
Visite nuestras secciones de LANERIA y SEDERIA en donde encontrará lo más nuevo en toda clase de artículos de fantasía y un espléndido surtido de percales, batistas, trobalcos para batas y vestidos de campo y playa.
Le ofrecemos un extenso surtido en frescos, lanillas, driles, listas de Mallorca, para trajes caballero, de primera calidad a precios muy económicos
Gran variedad en camisas, camisetas fantasía, corbatas, cinturones, etc. etc.
Espléndido surtido en trajes baño, albornoces, tela rusa, sacos, sombrillas y toda clase de artículos para BAÑO, PLAYA y CAMPO
SASTRERÍA A MEDIDA Ropas hechas para Caballero

EL OBRERO BALEAR

Redacción y Administración: ■ Sindicato, 176-1.º - P. R. L. M. R.

Trabajadores: En pié por la amnistía de los presos político-sociales

El Bloque izquierdista, en marcha

Contra el pacto de Salamanca, la unión de las izquierdas.

El martes, 2, por la noche, en el local de Unión Republicana del Arrabal de Santa Catalina, tuvo lugar un Mitin pró unión de las fuerzas políticas izquierdistas, en el que tomaron parte los siguientes ciudadanos: López Palop, por U. Republicana; Ignacio Ferretjans, por el P. Socialista; Martín Ros, por el P. R. Federal; Guillermo Galiana, por el P. Comunista; Antonio Alberti, por Izquierda Republicana, y Damián Rigo, que presidió.

Todos los discursos, que no podemos reseñar por falta de espacio, fueron insistente y largamente aplaudidos por el numerosísimo público que, no cabiendo en el local, llenaba un buen trecho de la calle de Anibal, y que no bajaría de dos mil personas.

Con ese acto, que fué brillantísimo, se inauguró la serie que los partidos en él representados piensan celebrar, de protesta contra la política fascizante que se está desarrollando desde el Poder y al objeto de ir aglutinando las dispersas fuerzas políticas de izquierda, con el fin de acabar con tan inquietante como vergonzosa situación y poner de nuevo la proa de la República rumbo al contenido político y social de la Constitución, con ánimo de remontarlo hasta donde le exija el natural anhelo del pueblo trabajador, o sean todos los elementos que, bien con el músculo, bien con el cerebro, contribuyen a la creación de la riqueza del país, sin excluir, naturalmente, a aquellos que, ya por impedimento físico, ya por no hallar ocupación—éstos pasan del millón—no pueden aportar su concurso y, por ende, no pueden satisfacer las más elementales necesidades físicas, a pesar del pomposo artículo de la Constitución que define al régimen como «República de trabajadores de todas clases» y de que ésta «asegurará a todo trabajador las condiciones necesarias de una existencia digna», (art. 46).

Por que es el caso que los actuales detentadores del Poder, que lo escalaron, entre otros medios fraudulentos, con la falsa promesa de que iban a iniciar una era de paz, de trabajo y de prosperidad, no han hecho otra cosa que empujar España hacia una guerra civil, hacia la bancarrota de la hacienda pública, al mismo tiempo que arroján a las clases humildes a la más espantosa miseria; no así a las grandes empresas ferroviarias, bancarias y monopolios, a las que se están volcando los millones, en perjuicio de los intereses nacionales, en concepto de otorgamiento de monopolio de importación de huevos, carbón mineral y vegetal, en perjuicio de la producción y extracción nacionales; monopolio trigüero; el escandaloso negocio del Arroz y el maíz; anticipos no reintegrados a las compañías ferroviarias y el propósito de regalarlas 200 millones más y autorizarlas para aumentar las tarifas nuevamente; incrementación del presupuesto de guerra de 70 millones, etcétera, etc.

La paz y la satisfacción sólo alcanza a los grandes terratenientes y explotadores de toda laya, ya que, al amparo de la suspensión de garantías constitucionales a perpetuidad, la prohibición o amordazamiento de la Prensa obrerista, la clausura de centros obreros y el encarcelamiento de los dirigentes de éstos, la derogación de la ley de Términos Municipales, han restablecido los jornales de a 2'50 pts. en el campo y han seleccionado al personal en las ciudades, excluyendo a los obreros cuya dignidad no les permite consentir en la rebaja de sus salarios ni abdicar de sus ideas políticas.

Esa paz y tranquilidad, sólo puede producirse en los medios clerico-jesuiticos que, pese al artículo 26 de la Constitución de la República,—todavía no derogada ni reformada—que dice: «El Estado, las regiones las Provincias y los municipios no mantendrán, favorecerán, ni auxiliarán económicamente a las Iglesias, Asociaciones e instituciones religiosas», han podido lograr continuar chupando los millones de los contribuyentes no católicos y verse asistidos del elemento oficial en sus solemnidades.

En unas cien mil se pueden calcular las personas que, para oír a Gil Robles se concentraron en Mestalla, después de metódica y dilatada preparación, contando con el capital, la colaboración de las compañías de transportes, de los partidos gubernamentales, etc.

Faltó, no obstante, la espontaneidad y la espiritualidad que tanto desbordó en el Mestalla de Azaña.

Una concentración de comparsas no es un comicio público, aun que usen uniformes como lo hicieron las milicias de la J. A. P., pése a las disposiciones que lo prohíben.



De la excursión que organizada por la Juventud Socialista Palmesana, tuvo lugar el domingo 23 de Junio en Camp de Mar en Andraitx

XIII Jornada Cooperativa Internacional

Organizado por la Cooperativa Obrera de Consumo y Ahorro LA NUEVA VIDA de Lluchmayor, se celebrará el próximo día 6 del actual a las 9 de la noche en el TEATRO ODEON, un gran festival, para conmemorar la XIII Jornada Cooperativa Internacional, en la que tomarán parte más de 100 millones de cooperadores del mundo entero.

Para ello se ha confeccionado el siguiente PROGRAMA:

- 1.º HOMENAJE A LA VEJEZ, que consistirá en el reparto de una cantidad extraordinaria entre los pensionistas que actualmente cobran por vejez e invalidez para el trabajo.
- 2.º Presentación del GRUPO INFANTIL COOPERATISTA compuesto de niños y niñas, hijos de socio, que cantarán hermosos coros del Maestro Benedito, dirigidos por D. Antonio Sastre, Director de la Banda Municipal.
- 3.º Gran acto de propaganda cooperatista en el que tomarán parte oradores de Cataluña y Baleares.
- 4.º Presentación del CUADRO ARTISTICO DE LA JUVENTUD SOCIALISTA, con la interpretación de la comedia en un acto, alusiva a la cooperación, del autor J. A. Meliá titulada: EL DIA DE MAÑANA.
- 5.º El domingo día 7 a las 8 de la mañana se servirá un CHOCOLATE a los componentes del GRUPO INFANTIL COOPERATISTA.

No duda la Directiva de la entidad organizadora obtener la colaboración de todos los cooperadores y simpatizantes para que resulte lo más brillante posible la conmemoración del XIII Día de la Cooperación.

Lluchmayor 2 Julio 1935.

Esa paz y sosiego solo pueden sentirla los que el 10 de agosto se alzaron en armas contra el régimen republicano y hoy ya han sido reintegrados de los bienes que se les confiscó, y repuestos en sus cargos con un «usted perdóne».

Pero todo eso, que representa un salvazo lanzado en el rostro del pueblo trabajador, equivale a la provocación a la guerra civil. Y esa provocación a la guerra civil ha sido explícitamente confirmada por el pacto de Salamanca entre D. Alejandro y D. Gil. He aquí a lo que ha conducido la tan cacareada pacificación espiritual: en hacer insondable el abismo entre la España laboriosa, progresiva y liberal y la España oscurantista e inquisitorial, que trata desesperadamente de sobrevivir a expensas de las rentas de los grandes terratenidos usurpados a las propiedades comunales y de las fortunas amasadas con la sangre y el sudor del pueblo trabajador, que les permite reclutar, como en las pelucas de multitudes a 60 o 70 mil comparsas para exhibirlas en Mestalla.

A ese pacto de los cruzados contra la libertad y la justicia social, establecido entre el delegado de la Compañía de Jesús y el republicanismo histórico, hay que oponer el pacto de todos los sectores políticos y obreros que aspiran a una España redimida por la equidad enriquecida por el trabajo y ennoblecida por la cultura.

¡Que el acto del martes sea destello de tan bella aurora!
¡Viva el frente antifascista!

Pequeñeces

Todo pasa en este mundo. Se ha celebrado el acto de Mestalla. Según lo que publican los periódicos asistieron ciento treinta mil personas. No lo negamos. Pero si afirmamos—por las fotografías publicadas—que al acto de Mestalla celebrado por Azaña, haciendo las mismas cuentas que la CEDA, había doscientos mil. Y ellos mismos tendrán que confesarlo.

Fué un acto grandioso el de la CEDA. No solo se movillizaron sus fuerzas, sino las del Gobierno. Pero fué contra la República. Se dieron muchos vivas, pero ni uno solo a favor del Régimen. Y quien no está con la República está contra ella.

Fascismo puro fué todo él. Las milicias de A. P. A.—con perdón del Sr. Portela—actuaron de manera decidida.

Fotógrafo hubo a quien le quitaron la máquina apoderándose de varios clichés.

Y es que no querían que se hicieran fotos hasta que ellos lo ordenaran.

Hay un decreto que prohíbe el saludo subversivo. Pero solamente debe serlo el levantar los puños e interpretar la Internacional.

En Mestalla se dieron los gritos de guerra de la A. P. A. hicieron el saludo con el brazo a la altura del hombro y a pesar de haber un gran alarde de fuerzas hasta el momento que separamos, no fué detenido ni amonestado nadie.

¡Un millón y medio de déficit! No es el Estado. Es el Ayuntamiento de Palma y lo manifestó el Interventor.

¡Delicias de la Administración derechista!

Si llega a suceder durante el tiempo que regían los destinos municipales los republicanos y socialistas, ¡las diatribas que se hubieran lanzado contra la honorabilidad de los concejales!

¡Votad a las Derechas!

¡Votad contra el marxismo!

¡El marxismo destruye el hogar!

Se ha aclarado completamente lo de Casas Viejas.

Lo que sigue sin aclarar son las muchas casas viejas que hay en Asturias.